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Protokoll a.o. Mitgliederversammlung HRV BeJu 
7. Dezember 2022, 19.00h (Start 18.57h) 
Mobiliar Arena Gümligen 
 
 

Organisatorisches: 
Sitzungsleitung: Markus Quaile mit Erich Stöckli 
Stimmenzähler: Matthias Reverdin 
Protokollführer: Philipp Blaser 
Anzahl Stimmen: 53 Stimmen 
Absolutes Mehr: 27 Stimmen 
2/3 Mehr:  36 Stimmen 
 
 

Traktandum Abwahl des aktuellen Vorstands 
 

Verein Wortmeldung 

BSV Bern 
Matthias Reverdin 

Kurze Schilderung der Vertretung von BSV Bern über die 
aktuelle Stimmung bei den Mitgliedsvereinen des HRV BeJu und 
den Grund der Einberufung der a.o. Mitgliederversammlung 
HRV BeJu.  
 
Die Unzufriedenheit ist seit der ordentlichen 
Mitgliederversammlung des HRV BEJU stetig grösser geworden. 
Aufträge, die an der Mitgliederversammlung in Olten dem 
Vorstand aufgetragen wurden, wurden nicht oder nicht 
zufriedenstellend erledigt. Eine Kommunikation an die Vereine 
über den aktuellen Stand blieb der Vorstand bis zur heutigen 
a.o. Mitgliederversammlung schuldig. Vereine warten bis heute 
auf Geld, welches sie aus einem an der ordentlichen 
Versammlung angesprochenen Fördertopf erhalten sollten. 
Warum die Anträge bis heute liegen geblieben sind, ist nicht 
kommuniziert worden und den betroffenen Vereinen nicht 
bekannt. 

Vorstand HRV BeJu 
Markus Quaile 

Es gilt festzuhalten, dass Maik Born vom SHV für die 
Buchhaltung zuständig ist. Er ist verantwortlich für die 
Revidierung der Rechnung. Per Oktober 22 wurde die Rechnung 
in die Buchhaltung des SHV reingenommen. Entsprechende 
Unterlagen wurden vom Vorstand an Maik Born weitergeleitet. 
Die Gelder werden in der Gesamtrechnung geführt. Weiter gab 
es ein Missverständnis über die Zuständigkeit der Revision der 
Rechnung.  
 
Nach der a.o. Mitgliederversammlung soll denn auch Kontakt 
mit Maik Born aufgenommen werden, damit die offenen Punkte 
bereinigt werden können.  
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Der Vorstand räumt gewisse Schuld ein, dass nicht mit mehr 
Nachdruck beim SHV interveniert wurde, damit die offenen 
Punkte der Revision und der Rechnung in angemessener Zeit 
erledigt wurden. Weiter merkte der Vorstand Unverständnis an, 
dass diese a.o. Mitgliederversammlung ohne vorgängige 
Rücksprache mit dem Vorstand angesetzt wurde (Anmerkung 
Mail Markus Quaile 7. Dezember 22) 

PSG Lyss 
Daniel Stähli 

Es wurden bereits an der ordentlichen Mitgliederversammlung 
in Olten Bedenken zur Rechnung und zur Revision angebracht. 
Es wurden klare Aufträge an den Vorstand erteilt und eine Frist 
eingeräumt, in welcher die Aufträge zu erledigen sind. Innerhalb 
dieser Frist hat kein betroffener Verein eine Information zum 
aktuellen Stand erhalten. Bis heute haben die Mitgliedervereine 
des HRV BeJu weder einen Kontoauszug gesehen, noch sind sie 
informiert darüber, wo das Geld platziert ist und wieviel hier zur 
Verfügung steht. 

Vorstand HRV BeJu 
Markus Quaile 

Der Vorstand ist nicht mit der Aussage einverstanden, dass die 
Mitgliedervereine keine Kenntnisse über den aktuellen 
Kontostand haben. Dieser wurde an der ordentlichen 
Mitgliederversammlung transparent kommuniziert und gezeigt.  

Mehrer 
Wortmeldungen (u.a. 
KTV Visp Handball, PSG 
Lyss) 

Mehrere Wortmeldungen intervenieren, dass die Beträge aus 
dem Fördertopf nicht transparent aufgezeigt und ausgewiesen 
wurden. Diese waren auch nicht in der Bilanz zu finden und 
diese wiederum war zum Zeitpunkt der Versammlung nicht 
revidiert. Es gab weder Belege zu den Finanzen, noch wurden 
die Zahlen von einem Revisor eingesehen, denn abgenommen.  

Vorstand HRV BeJu Stimmt zu, dass die Zahlen nicht in der Bilanz aufgeführt waren.  

SHV 
Willi Daniel 

Daniel Willi, als Vertretung und Zuhörer seitens SHV schildert 
einige Eckpunkte, wie und was in der Vergangenheit gelaufen 
ist. Es gab durchaus diverse Austausche zwischen der 
Finanzabteilung des SHV (Maik Born) und dem Vorstand des 
HRV BEJU. Obwohl der zuständige Maik Born eine gewisse Zeit 
abwesend war (Handball EM) hätte von Seiten HRV jedoch mehr 
getan werden können, um die offenen Punkte zu klären und zu 
bereinigen.  
 
Willi Daniel bestätigt, dass ein Kontoauszug mit den Geldern 
vorliegt. 

Vorstand HRV BeJu Der Vorstand hält fest, dass sämtliche Belege an Maik Born 
gesendet wurden, es jedoch unterlassen wurde, hier weiter 
nachgefragt zu haben. Seitens Maik Born kamen jedoch auch 
keine Rückmeldungen über den aktuellen Stand der Dinge.  
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Abstimmung zur Abwahl des bisherigen Vorstandes 
 
Die Abstimmung der anwesenden Mitgliedervereine zur Abwahl des bisherigen Vorstandes 
hat folgendes Resultat ergeben: 
 
Anzahl Stimmen für die Abwahl des bisherigen Vorstandes: 48 Stimmen 
Enthaltungen: 4 Enthaltungen 
Gegenstimmen: 1 
 
Somit ist der bisherige Vorstand des HRV BeJu, Markus Quaile und Erich Stöckli, abgewählt. 
 

Neuwahlen Vorstand HRV BeJu 
 
Zur Wahl in den neuen Vorstand haben sich folgende Personen zur Verfügung gestellt: 

- Bruno Stolz (CV wurde vorgängig per Mail zugestellt) 
- Bruno Kunz (hat sich spontan an der Versammlung zur Verfügung gestellt) 
- Matthias Reverdin (CV wurde vorgängig per Mail zugestellt) 

 
Anmerkung: Gemäss Statuten benötigt es 1-3 Personen, um den Vorstand des HRV BeJu 
ordentlich zu besetzen.  
 
Diverse Wortmeldungen aus den Vereinen (u.a. TV Solothurn, DHB Rotweiss Thun) 
unterstützen die Idee, den Vorstand aus drei Mitgliedern zusammen zu setzen.  
 
Es folgt die Abstimmung der anwesenden Mitgliedervereinen zur Neuwahl der sich zur 
Verfügung gestellten Personen.  
 
Bruno Stolz, Bruno Kunz und Mathias Reverdin werden einstimmig als neuen Vorstand des 
HRV BeJu gewählt.  
 

Traktandum Bereinigung aktueller Pendenzen 
 

Verein Wortmeldung 

BSV Bern 
Matthias Reverdin 

Die aktuell offenen Pendenzen sollen noch bereinigt werden. Es 
wird die Frage gestellt, ob weitere Personen mithelfen wollen, 
die Pendenzen zu bereinigen 

TV Solothurn 
Gaudenz Oetterli 

Maik Born wird die ersten zwei Punkte der Folie Bereinigung 
aktueller Pendenzen übernehmen (siehe Präsentation). Das 
noch offene und zu verteilende Geld soll analog dem 
Verteilschlüssel zur Auflösung des Fördervereines aufgeteilt 
werde (aktualisiert nach Veränderungen in der 
Vereinslandschaft des HRV BEJU). 

SHV 
Willi Daniel 

Daniel merkt an, dass alles, was mit Zahlen zu tun hat über Maik 
Born laufen soll. Weiter sind die Zahlen dem bisherigen 
Vorstand bekannt und sind dem neuen Vorstand nach 
Bereinigung und Korrektur zu übergeben.  
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Daniel stellt sich zur Verfügung, bei der Festlegung des 
Verteilschlüssels gerne in der Arbeitsgruppe mithelfen zu 
können. Weitere Fragen, die in seinen Augen in der 
Arbeitsgruppe zu klären sind, betreffen auch die weiteren 
Fördertöpfe – will man diese zusammenfassen? Etc.  

Bisheriger Vorstand 
HRV BeJu 

Wie an der ordentlichen Mitgliederversammlung festgelegt, 
wird das Reglement für die Verteilung des Geldes für die 
Nachwuchsförderung von Elias Sarbach (KTV Visp Handball) 
erarbeitet und geliefert  

KTV Visp Handball 
Elias Sarbach 

Da es verschiedene Gelder und verschiedene Töpfe gibt, wäre 
eine Übersicht, wo was für Töpfe und Gelder vorhanden sind 
sinnvoll.  

SHV 
Willi Daniel 

Es ist korrekt, dass es verschiedene Fördertöpfe gibt, diese sind 
jeweils aber zweckgebunden: 

- Swisslos Fördertopf Solothurn – Zweckbestimmt für 
Vereine aus dem Kanton Solothurn 

- Bern – Zweckbestimmt nur für Berner Vereine 
- Kantonalverband Wallis – hier profitieren die beiden 

Vereine aus dem Wallis 
 
Es ist die Aufgabe der Arbeitsgruppe, diese korrekt auseinander 
zu halten. Hier ist es sinnvoll, ein entsprechendes Reglement zu 
verfassen. Dazu können Reglemente von anderen 
Handballverbänden herangezogen werden. Solche Reglemente 
liegen in anderen Verbänden bereits vor.  

PSG Lyss 
Daniel Stähli 

Hält fest, dass somit der neue Vorstand, Daniel Willi und Maik 
Born die neue Arbeitsgruppe bilden, damit die offenen 
Pendenzen bereinigt werden.  

SHV 
Daniel Willi 

Damit die Punkte letztjährige Rechnung, Budget, revidierte 
Rechnung angegangen werden können, erwartet Maik Born ein 
Telefon vom neuen Vorstand, damit ein entsprechender Termin 
vereinbart werden kann.  
 
Damit der bisherige Vorstand entlastet werden kann, hat dieser 
einen Zwischenabschluss zu erstellen und diesen an den neuen 
Vorstand zu übergeben. So ist ein sauberer Abschluss und eine 
ordentliche Übergabe an den neuen Vorstand gewährleistet.  

bisheriger Vorstand Hält nochmals fest, dass der neue Vorstand für die offenen 
Pendenzen auf Maik Born zugeht und dies nicht mehr Aufgabe 
des bisherigen Vorstandes ist.  

TV Solothurn 
Gaudenz Oetterli 

Fragt nach ob die Anträge für Fördergelder, welche noch offen 
sind, was bereits ausbezahlt wurde etc. vorhanden sind.  

bisheriger Vorstand Sämtliche Unterlagen zu den Anträgen und allfälliger 
Auszahlungen sind vorhanden und werden dem neuen Vorstand 
übergeben.  

TV Solothurn 
Gaudenz Oetterli 

Schlägt eine Frist bis Ende 2022 vor, indem der neue Vorstand 
eine entsprechende Übersicht über die Anträge und 
Fördergelder bekommt. 
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Die Frist wird mit Kopfnicken der anwesenden Vereine und des 
bisherigen Vorstandes gutgeheissen.  

 

Traktandum Varia 
 

PSG Lyss 
Daniel Stähli 

Spricht im Namen aller Mitgliedervereine dem bisherigen 
Vorstand Dank aus für die geleistete Arbeit.  
 
Dem bisherigen Vorstand wird mit Applaus im Plenum gedankt.  

SHV 
Willi Daniel 

Nach vier Jahren Unterbruch gab es am Sa. 26.11.2022 in Olten 
eine Regionalpräsidentenkonferenz; hierbei wurde das 
Einbinden und die Wichtigkeit der Regionen als Mittelbau 
zwischen Verband SHV und Mitgliedsvereine besprochen. 
Der nächste Austausch ist für Karsamstag, 08.04.2022, in Basel, 
anlässlich WM-Playoffspiel Frauen, geplant. Der neue Vorstand 
kann sich dieses Datum bereits vormerken. 

bisheriger Vorstand Keine weiteren Fragen und Anmerkungen mehr.  
 
Die Sitzung wird somit geschlossen.  

 
 
 
Sitzungsschluss: 19.28 Uhr 
 
 
Für das Protokoll: 

 
___________________________- 
 
Philipp Blaser 
 


